
城山小学校校長　小澤 孝弘 城山中学校校長　田野倉 教泰

平成２９年度から、城山小学校が地域運営学校となり、城山中学校との９年間を結ぶ一小一中型の

「地域運営学校」が始まりました。小中各学校運営協議会は、一小一中のメリットを生かす形で、会

長及び複数名の委員が兼務し、学期一回の合同協議会を開催しています。これにより、小中共通の課

題意識の共有、決定した取組への素早い対応など､多くのメリットが生まれ､９年間の義務教育を見通

した地域運営学校になりつつあります。城山小･中が､それぞれの目指す児童像・生徒像をもちながら､

一貫した教育を行うことで､八王子に誇れる「城山っ子」を育ててまいります。

◎「義務教育９年間」という視点で、地域の育つ子どもの学びと育ちに携わります。 　この度、城山小学校ならびに城山中学校の学校運営協議会会長に任命され微力では

小学校では、土台をしっかりとつくります。今年度のキーワードは ありますが委員の皆さんと一緒に与えられた任務を真摯に遂行したいと思います。

『進』と『笑楽幸』です。まずは教職員が、子供一人ひとりの話にじっ 　城山小学校は地域運営学校の７年目となり、中学校と一緒に「地域とともに未来を

くりと耳を傾け、しっかりとした信頼関係を築く中で、自尊感情を育み、 拓くコミュニティスクール」という学校運営スローガンに基づいて活動しています。

自信を持たせます。高学年を中心とした学校づくりを進め、低・中学年 　城山中学校は平成２０年度から地域運営学校となっておりますが、両校は小中一貫

児童の子供たちに「あこがれの高学年」意識を持たせる中で、児童が 教育連携校として９年間の教育を見据えて課題や情報を共有しながら効果的な教育環

児童を育てる雰囲気を醸成します。進んで挑戦する意欲、面倒見のいい 境を構築していく所存です。学校運営協議会の基本姿勢は、「学校支援」を第一とし、

城山小児童を目指しています。今年度も新型コロナウィルス感染症に負けない城小っ子を育てていきます。 児童・生徒の成長に慰する施策を立案・遂行し､かつ先生方を支援し保護者の皆様の

　また、『自尊感情』の育みは地域とつながった安全ボランティアの方々とのふ 期待に応えられるよう活動していきます。

れあいや様々な地域行事、ＰＴＡの取組もとても重要です。 202３年度 学校運営協議会の委員をご紹介します。（任期：小学校委員２年、中学校委員残１年）

　「あいさつ」がきちんとでき、素直な子供たちの育みは、地域と保護者のつな

がりの素晴らしさからくるものだと感じています。 城山小学校PTA会長

　中学校では、教育目標として「学ぶ・鍛える・思いやる」を掲げています。 城山中学校PTA会長

校歌の一番の歌詞にも入っており、私は校歌を聴く度に子ども達の声高らか 城山中学校PTA前会長

に歌い上げる姿から、子ども達に頼もしさを感じます。 (社会福祉法人)武蔵野児童学園施設長

　また、子ども達は中学生卒業後、それぞれが希望する夢や希望の実現に向 NPO法人ワーカーズコープ八王子ブロック長

けて、さらなる一歩を踏み出すことになります。 ※赤塚　千幸 元八王子町二丁目町会副会長

　そのためには、周囲の多様な価値観と自身の想いや願いをすり合わせなが ※常盤　広敏 元八王子町三丁目町会前会長

ら、より望ましい選択をしていくことが大切になってきます。 　小峰 貴美子 民生児童委員

　このような力を身に付けていくためには教科の学習はもちろん、学校生活 　宮崎　豊彦 城山保育園　園長

の様々な場面での学びの積み重ねをしていきます。さらに、学校生活にとどまらず、家庭や地域での ※小澤　孝弘 城山小学校　校長

生活も、より大きな意味で「学びの場」となってきます。当然、沢山の失敗を乗り越えてのことです。 NPO法人八王子生涯学習ｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰ会前理事長

　さて、中学時代の子ども達は、子どもから大人への成長をしていく過渡期にいます。よく「振り子」 　浅野 里惠子 弐分方小・学校運営協議会会長

に例えられるよう、「子ども」と「大人」の狭間を行きつ戻りつしながら、一歩ずつ大人へと成長し 地域子ども家庭支援センター元八王子センター長

ていきます。そのようなことから、心身ともに不安定な時期であるともいえますが、前述のとおり、 (元)城山中学校PTA会長

子ども達は「地域に育つ子」であります。そして、コロナ禍も新たな局面を迎えていることから、 ※ 山下  　峻 星槎国際高校高尾キャンパスセンター長

学校と地域とのより一層の連携を願っています。今後とも、どうぞよろしくお願いいたします。    田野倉 教泰 城山中学校　校長

　＜事務局＞ ※印：新委員 敬称略・順不動

　高橋　隆士 副校長 　　今泉　智英 副校長

　＜学校コーディネーター＞

　　　小林　規予美

-4-

広報・書記

学校経営

中学校

小中兼務 広報・書記

小中兼務 (中)副会長

中学校

中学校

中学校

中学校

広報・書記

小学校 (小)会長

(小)副会長小学校

委員役職委員分掌

広報・書記小中兼務

備　考委員氏名

　大塚　由雄

※高畑 ありさ

　矢ケ﨑 由香

中学校

　矢口　俊夫 小中兼務

小学校

小学校

　 峰尾  　香

　 橋場　  満

　進藤　　丕

(中)副会長

広聴

広聴

　小島　祐輔　

学校経営

(中)会長

小学校

小学校

(小)副会長

広聴・環境

広聴・環境

城山小学校

城山小学校

城山中学校

塩野　紀義

進藤　　丕 塩野　紀義

田島　千波

城山中学校

合同第８号

城山小･城山中 学校運営協議会

２０２３年７月１０日

発行責任者
城山小・学運協会長 小島 祐輔
城山中・学運協会長 進藤 丕

小中一貫を目指して

城山小学校と城山中学校との９年間をつなぐ
「地域運営学校」が７年目に入りました！

＜トピックス＞

城山小・城山中の学校運営協議会主催で不登校生徒の居場所として無料で利用できる

「城山かわせみ塾」を令和２年９月にオープンしました。場所は星槎高尾キャンパス内

の空き教室を無償で提供していただいています。地域の有志の方に指導スタッフを依頼

し現在若干名の生徒が週１回通塾しています。お子さんの不登校に悩んでいる保護者の

方に微力ですが支援したいと思います。 ＜連絡先＞080-6791-3909



＜委員の抱負＞ ＜委員の抱負＞

大塚　由雄　　　　城山小・城山中　学校運営協議会委員（城山小PTA会長） 小澤　孝弘　　　　　　城山小　学校運営協議会委員（城山小校長）

　今年度も城山小学校PTA会長をさせていただくことになり、学校運営協議会 本年度より城山小学校の校長として着任いたしました小澤孝弘と申します。八王子

の方にも携わることになりました。今年は、城山小・中学校の為、子供達の為 城跡をはじめとする深い歴史と豊かな自然に恵まれたこの地域で仕事をさせていた

になることを一つでも多く、学運協の一人としてお手伝いできるようにしたい だくことに誇りを感じています。地域で育ち、地域で生き、地域を支える城山っ子

と思っています。 を皆様と一緒に育ててまいりたいと思います。どうぞ、よろしくお願いいたします。

高畑　ありさ　　　城山小・城山中　学校運営協議会委員（城山中PTA会長） 浅野　里惠子　　　　　城山中　学校運営協議会副会長

　保護者として、学校運営の基本方針の承認や教育活動などについて議論を 　昨年度から委員をさせていただいています。コロナ禍での就任で､なかなか活動に

行う場に参画できることに感謝しております。 関わることが出来ませんでした。しろくまごはん（子ども食堂）やかわせみ塾は地

一年間よろしくお願いいたします。 域と学校を繋ぐ活動として、他の地域では見られない事業となっています。このよ

うな活動に参加し､地域と繋がっていきたいと思います。

矢ケ﨑　由香　　　城山小委員・城山中学運協副会長（前城山中PTA会長） 峰尾　香　　　　　　　城山中　学校運営協議会委員

　我が息子達は義務教育を終了しましたが、今年度からは地域の一員として、学校

運営協議会に携わることになりました。たくさんの経験を失敗しながら学べる学校

生活はとても貴重で、あっという間です。今年度も子ども達の笑顔を守れるよう、

成長と学びを、地域・学校と共に見守って行く手助けができたらと思っております。

矢口　俊夫　　　　城山小・城山中　学校運営協議会委員 橋場　満　　　　　　　城山中　学校運営協議会委員

　学校運営協議会委員を昨年度からさせて頂いています。子どもの虐待・貧困・ヤン

グケアラー等子どもを取り巻く環境は決して良いとは言えず、国も制度としての対応

が始まりました。元八地区の「地域の子どもは地域で育てる」考え方は豊かな町作り

につながります。その力になれれば良いと思っています。よろしくお願い致します。

赤塚　千幸　　　　　城山小　学校運営協議会副会長 山下　峻　　　　　　　城山中　学校運営協議会委員

　城山小・中学校の先生方やＰＴＡ会長経験者が子どもたちに接する姿勢は、私が子

どもだった頃とも、私の子どもが小・中学生だった頃とも大きく変化しています。

そして子どもたちの勉強や生活環境も変化しています。しかし子どもたちの成長・幸

福を願う心は変わりません。学運協の発展に尽力しますのでよろしくお願いします。

常盤　広敏　　　　城山小　学校運営協議会副会長 田野倉　教泰　　　　　城山中　学校運営協議会委員（城山中校長）

　令和5年度より城山小学校学校運営協議会の一員に参加する事になりました。 　校歌の一番には、「城山中学自主の庭　学ぶ　鍛える　思いやる」とあります。

元八王子三丁目の常盤広敏です。私は令和4年度迄、元三町会長を努めて参りました。 私は、城山小学校・弐分方小学校との連携を土台に保護者や地域の方々、関連機関

そんなご縁で私に声かけ頂いたと思います。校長先生初め学運協委員の皆様に教えて との協働を進めながら、9年間にわたる「地域に育つ子ども」の学びと育ちに資す

頂きながら力になればと思っています。どうぞよろしくお願い致します。 るべく、また、中学校長として教育目標の具現化を目指し、力を発揮していきたい

小峰 貴美子　　　　城山小　学校運営協議会委員 と考えております。どうぞ、よろしくお願いいたします。

　子どもたちを取り巻く環境は、コロナウイルスにより大きく変化し、戸惑いや不安が

ある中でも、子ども達は、大きくたくましく成長しています。その子供たちを見て、尚

一層の感慨を覚える次第です。皆様とともに、子ども達が安心して過ごせる環境、笑顔

あふれる学校になるようお手伝いさせて頂きますので、よろしくお願いいたします。

宮﨑　豊彦　　　　城山小　学校運営協議会委員

　今年度も引き続き、城山小学校の学校運営協議会の委員をさせていただきます。

城山保育園の園長をしておりますが、子ども達のより安全・安心な環境作りの為にお手

伝いをしていきたいと思います。未来を担う子ども達の健やかな成長の為に、微力です

が委員として努めていきたいと考えております。どうぞよろしくお願いいたします。
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　この度初めて学校運営協議会に参加させていただくことになりました。子ども家
庭支援センターは、子どもと家庭の総合相談窓口として地域の中に位置づけられ、
子どもたちの幸せを最優先に考えることを大切にしています。地域のみなさんと連
携させていただくことが重要であり、そのことが子どもとその家庭が安心してすご
すことができると考えています。これからもどうぞよろしくお願いいたします。

　今年3月末で、17年間の児童相談所での仕事を卒業しました。この17年間でた
くさんの子どもたちや保護者の方との出会いやドラマがありました。これからは
「子どもたちの居場所」作りの仕事にかかわっていきたいと思います。その基本的
な考え方は「地域の子どもたちは地域の力で守っていく」で、変わりありません。
今後もよろしくお願いいたします。

　星槎高尾キャンパスで勤務しています。星槎高尾キャンパス内では、城山かわせ
み塾をはじめ、劇団、学校、合同会社など、色んなものが繋がりながら教育環境を
作っています。地域の皆様と一緒に協働しながら、より子どもに良い環境を一緒に
作りたいと考えています。共に学び、育みながら進めていきましょう。
よろしくお願いいたします。


